Opinión

OPINIÓN

Francisco Muio de Istar

Universitarios y becas

enemos un sistema educativo que cuesta demasiado en los primeros años -faltan plazas públicas y menos mal que contamos con el apoyo impagable, muchas veces impagado, de los abuelos-, que luego es gratis total hasta los 16 años, que tampoco sería sostenible sin la enseñanza concertada, y que cuando se llega a la Universidad vuelve a ser prácticamente gratis.

La enseñanza obligatoria y gratuita es una conquista social que hoy nadie pone en duda, y que fue una conquista empujada por los gobiernos socialistas. Esa enseñanza para todos, sin embargo, ha tirado sus niveles por culpa de teorías y reformas educativas, también socialistas, que han primado la igualdad frente al esfuerzo y el aprobado general frente al mérito. Un índice de fracaso escolar de más de 32 por ciento es inasumible en educación y en cualquier actividad. Eso cambia en la Formación Profesional donde tenemos unos 600.000 alumnos que, en su mayoría encuentran trabajo con facilidad, pero que es una enseñanza desprestigiada y donde también ha bajado en los últimos años el tiempo que se dedica a prácticas, que debería ser el ma-

Pero lo más grave está en la Universidad. Tenemos un millón seiscientos mil universitarios que cuestan unos 12.000 curos anuales de media, de los que ellos o sus familias -pobres o riquísimas- pagan un escaso diez por ciento y el resto todos los contribuyentes. Además, 362.000, un 22 por ciento, tienen una beca. Más de 1.118 millones de euros extras. En las últimas décadas se ha ido rebajando el nivel de exigencia y si no fuera por la formación colateral que buscan muchos -a costa del sacrificio de sus familias- la nota media sería de suspenso. Como es natural, en el total hay un veinte por ciento espléndido, muchos de los cuales se están yendo al extranjero; un cincuenta por ciento de nivel medio-bajo; y un treinta por ciento que no merecen estar en la Universidad por dos motivos: no estudian y les pagamos todos su pérdida de tiempo, su fraude social.

Ahora Educación quiere endurecer los requisitos de las becas y que las calificaciones pesen más. Dicho de otra manera, que haya que estudiar y aprobar para sacar o mantener la beca. ¡Increíble! Algunos se han llevado las manos a la cabeza. No debería haber ni un solo estudiante con capacidad que se quedara sin ir a la Universidad por falta de medios. Pero, con las logicas excepciones por causas razonables y legítimas, no debería haber ningún universitario que mantuviera la beca tras suspender. Si me apuran, incluso los que no tienen beca deberían pagar una cantidad mucho más cercana al coste real de la enseñanza si no demuestran su aprovechamiento. Yo apostaría incluso por cambiar radicalmente el sistema: convertir las becas en préstamos al estudiante que no pagaría si obtiene buenos rendimiento académicos. Hav que estimular es esfuerzo y no pagar a ineficientes. A ver si se atreven a diseñar un sistema justo que acabe con la demagogia.

LA IMAGEN



ESCOCIA VS FRANCIA

Un seguidor francés celebra en el campo la victoria de su equipo 23-17 en el partido del torneo de rugby Seis Naciones, Escocia vs Francia, disputado en Edimburgo, Reino Unido.

A VUELTAS CON ESPAÑA

Políticos en la banca

"El todopoderoso sector financiero también concentra el poder político en España"

José Luis Gómez

En España está culminando el proceso político que acabó prácticamente con las cajas de ahorros, cuyo ocaso tiene mucho que ver con sus malas prácticas en el sector inmobiliario pero también con el interés de la banca privada por llevárselas por delante en su propio beneficio. Desde el Banco de España y otros estamentos de poder de Madrid también se han hecho muchos esfuerzos en el mismo sentido, a veces con el demagógico pretexto de apartar a los políticos de las cajas, como si todos los políticos electos fuesen peores profesionales que unos tecnócratas designados a dedo. O como si todas las cajas estuviesen controladas por políticos. En la práctica, tampoco es esa la contradicción, ya que avanzado ya dicho proceso vemos que en realidad de lo que se trataba era de apartar a políticos autonómicos y locales, pero no a otros políticos que siguen campando a sus anchas en el sector financiero. Puede darse el caso de que un ministro del Gobierno que cocinó operaciones de cajas termine dictando sentencia sobre alguna de ellas, lo cual derivaría seguramente en un gran escándalo. Al tiempo.

Todavía este domingo, el presidente del BBVA, Francisco González, que llegó a la banca aupado por el PP, decía en 'El País': "El éxito depende de cómo acabe la reforma (financiera) y de que no haya actuaciones personales o interferencias políticas que la enturbien". ¿Acaso su

nombramiento hace diez años no fue una interferencia política del Gobierno de Aznar?

Pero hay más casos. El exvicepresidente Rodrigo Rato, que celebró en Génova el triunfo de Rajoy, preside Bankia, entidad en la que se diluyeron varias cajas de ahorros, entre ellas Cajamadrid. Incluso hay situaciones más chuscas: César González-Bueno, nombrado hace poco consejero-delegado de NovaGalicia Banco, hoy en día-controlado por el Estado, no solo es nieto de un ministro de Franco, sino un buen conocedor del entorno de la extrema derecha.

En resumidas cuentas: claro que hay políticos en el sector financiero, público y privado, como siempre hubo. Lo que hay es cada vez menos políticos autonómicos y locales en el sector financiero, a medida que éste se ha ido concentrando.

l pasado domingo nos enteramos por un artículo de prensa, del fallecimiento del Don Jesús F. Salafranca Ortega. Descanse en Paz.

Doctor en Historia Contemporánea, Catedrático de E.S., Profesor de Técnicas Historiográficas en la UMA. Escritor, articulista, conferenciante ameno, investigador incansable, pero por encima de todo un caballero. Amable, educado, de trato siempre cordial y a todas luces enamorado de su trabajo.

En el año 90 se publicó por primera vez su libro "Los Judíos de Melilla" un estudio histórico, demográfico y socioeconómico sobre la población judía de Melilla hasta 1936 IN MEMORIAM

Comunidad Israelita de Melilla

Gracias Dr. Salafranca

A través de sus paginas van cobrando de nuevo vida en nuestra memoria, nombres, apellidos, historias olvidadas o desconocidas hasta ahora, datos y detalles que nos hacen comprender de donde proque nos hacen comprender de donde pro-

cedemos, lo que significó y significa esta comunidad para la Ciudad.

Gracias a una labor metódica, minuciosa e incansable se abre al lector una imagen nítida de lo que fue la vida en la Melilla de aquellos años, reflejando sin escatimar ni adornar, las vivencias de sus protagonistas con sus miserias y sus grandezas, con sus aspiraciones y sus frustraciones, sus temores e ilusiones.

Es sin lugar a dudas, un referente para todo aquel que pretenda información fiable y detallada sobre una parte importante de nuestra historia local.

Gracias Dr. Salafranca por su esfuerzo y por su aporte. Gracias por su amistad y por su bonhomía. Estará siempre en nuestro recuerdo y en nuestras oraciones.

Melilla

El colectivo del Campus de Melilla tendrá descuentos en Vitaldent

La sede de la UGR en la ciudad firmó ayer un convenio con esta clínica por el que se podrán beneficiar unas 1.500 personas y además, de sus familiares directos

Dori Núñez / MELILLA

Vitaldent y el Campus Universitario de la Universidad de Granada (UGR) en la ciudad firmaron ayer un convenio de colaboración por el que el colectivo universitario podrá beneficiarse de un gran número de descuentos y ofertas de los servicios que ofrece esta clínica dental de Melilla.

El gerente de la clínica Vitaldent, Arturo Esteban, y el delegado del rector de la UGR en la ciudad, Sebastián Sánchez, fueron los artífices de este convenio que permitirá a unas 1.500 personas beneficiarse de este acuerdo.

Tendrán los beneficios el colectivo universitario en su conjunto, desde alumnos, profesores, Aula Permanente de Formación Abierta del personal no docente.

Esteban indicó que entorno a 1,500 personas se pueden beneficiar de muchas promociones, descuentos y ofertas de tratamientos que ofrece la clínica.

"Vitaldent otra vez vuelve a ser un referente en la vida local de la ciudad al llegar a este acuerdo con este colectivo tan importante que es el campus", apuntó.

Esteban aclaró que el acuerdo es entre la clínica de Melilla y el personal del campus de la ciudad y que la iniciativa se reducía a este colectivo, aunque indicó que desconocía si otro compañero de Vitaldent en otra provincia de España había realizado algo similar.

El convenio tiene un periodo de cinco años, pero se aseguró que mientras que anualmente se



Este convenio entre Vitaldent y la UGR de Melilla beneficiará a 1.500 personas.

siga renovando y que por ninguna de las dos partes se tenga causas manifiestas para rescindir el contrato, se irá prolongando.

¿En qué se podría beneficiar un estudiante de la UGR del Campus de Melilla? Esteban aseguró que cuando un alumno, o cualquier otro componente de este colectivo, necesite de algún servicio que se ofrece en la clínica, se puede acercar a Vitaldent con su tarjeta de la UGR y acceder a 24 prestaciones gratuitas.

También comentó que se les dará una tarjeta de fidelización con la que acceden a descuentos de un 5% en todos los tratamientos y según las promociones que se vayan haciendo se pueden beneficiar de ellas de igual forma.

Por otro lado, destacó que una ventaja añadida de esta clínica es que estas personas contarán con



Arturo Esteban y Sebastián Sánchez firman este acuerdo.

un asesoramiento médico no sólo de temas ondontológicos, sino en otro tipo de especialidades a través de un número de teléfono que Vitaldent pone a disposición de sus pacientes, así como asesoramiento en ocio y deporte y muchas actividades más, como acceder a tratamientos garantizados de por vida **y** los descuentos que haya en ese momento.

El delegado del rector en Melilla destacó que el acuerdo nace de la actitud de colaboración de las dos entidades e instituciones y se ha estado gestionando con la Secretaría General de la UGR dando los servicios jurídicos un informe favorable sobre este convenio.

Sánchez agradeció a Vitaldent "la actitud de colaboración y de ocupación-preocupación por la ciudadanía melillense" y en este caso, por el campus universitario.

De esta forma, destacó que este tipo de convenios pone de manifiesto las redes de colaboración con instituciones públicas y privadas con el campus. Así, explicó que la intención es que haya una relación de simbiosis por parte de las dos instituciones con el objetivo de que ambas salgan beneficiadas. "Estamos encantados con este tipo de iniciativas", resaltó.

También comentó que la UGR en Melilla tiene convenios con múltiples instituciones, como con Cruz Roja o la Consejería Educación, aunque con entidades privadas haya menos.

Sánchez aseguró que el perfil de los estudiantes, aunque cada vez hay más de la península y extranjeros, es que viven con sus familias y por lo tanto, están acostumbrados a vivir con sus padres. Así, explicó que en algunos casos hay que recordarles que los estudios universitarios no son obligatorios y que deben asumir más responsabilidades e iniciativas.

"Teniendo en cuenta esta peculiaridad, que no son los estudiante que están fuera de sus casas, y que se puede beneficiar de este tipo de convenios, hay que pedirles que dejen de pensar como componentes de sus familias. Éste es un ejemplo para despertar esta inquietud e inducir esta madurez y es que pueden beneficiarse ellos y también, como dice el convenio, sus familiares directos en primer grado", aseguró el delegado del rector en Melilla.



